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“奇葩户型”正研究处理
李沧米罗湾四期对已验收房屋进行违建，将依法依规妥善处置

□半岛记者 刘玉凡 报道
本报5月24日讯 近日，半岛连续

关注李沧区米罗湾四期奇葩户型问题：
该小区“客厅”是天井，业主能直接看到
天空。今年3月份，该小区因违法建设
被李沧区综合行政执法局查封。青岛市
自然资源和规划局相关负责人做出答
复：该小区设计方案符合规划条件要
求，一层设有“中庭花园”。5月24日，半
岛记者获悉，目前，李沧区相关部门正
在针对此问题与市相关部门进行沟通，
市相关部门正在研究处理办法。
此前，市相关部门对小区规划和验

收问题做出了答复，不过，采访中半岛
记者了解到，仍有业主质疑小区一层

“中庭花园”的设计。“一楼是水泥地，这
样在水泥板上的‘中庭花园’如何种植
花草？”“‘中庭花园’没有排水，有很多
安全隐患。”“‘中庭花园’的设计，是否
符合小区绿化要求？”
为此，青岛市自然资源和规划局做

出答复，称2016年6月青岛新海园山溪
春城置业有限公司到市自然资源和规
划局申请毛公地社区改造项目（米罗
湾）四期规划变更，报审图纸户型含有
客厅、卧室、厨房、厕所，每户建筑面积
66平方米左右，其中一层设计有约40
平方米中庭花园。报审方案中中庭花园
内设计了排水找坡，进行了地面绿化，
并通过地漏、落水管由地下排水。2018
年12月市自然资源和规划局进行规划
核实时中庭花园四周墙体做了保温处
理和墙体粉刷。“中庭花园”绿化属一楼
业主，其绿化不计入整个小区绿化指
标。鉴于报审方案符合规划条件要求，
市自然资源和规划局依法做出行政许

可。
5月22日，李沧区政府回应称，该

小区开发商对已经综合验收完毕的房
屋进行大规模违法建设。该行为违反
了《中华人民共和国城乡规划法》第四
十条第一款的规定。为制止其正在进
行的违法建设，区综合行政执法局依
法对开发商下达了《责令限期改正通
知书》，并依据《中华人民共和国城乡
规划法》第六十八条对违法建设施工
现场张贴封条予以查封。目前该小区
问题正在按照上级的要求和部署依法
依规妥善处置。
5月 24日，李沧区政府在青岛政

务网上进一步回应网友提问，称经李
沧区城市管理局落实，目前区相关部门
正在针对小区业主反映的问题积极与
市相关部门进行沟通，市相关部门正在
研究处理办法。“同时，为了加快解决您
的诉求，建议您可根据房屋预售合同相
关规定，运用法律手段维护自身权益。”

20余摊位“抢滩”六浴
沙滩面积严重“缩水”引部分游客抱怨，这些摊位该不该挪？说说你的看法

□文/半岛记者 王洪智 图/半岛记
者 宋泓睿 报道

本报5月24日讯 近日，青岛第六
海水浴场（以下称六浴）沙滩上的摊位
引发市民关注。与青岛其他海水浴场相
比，六浴的面积较小，但是沙滩上的摊
位却不少，过多的摊位导致沙滩拥挤，
这也惹来部分游客的抱怨。
5月24日上午，半岛记者在栈桥边

上的六浴沙滩看到，20多个遮阳棚一
字排开，每个摊位间距仅有几米，贯穿
整个沙滩。这些遮阳棚下都是货摊，售
卖饮料、工艺品、沙滩小玩具等，引来不
少游客驻足。不过，这些摊位占据了不
小的区域，可供游客活动的沙滩区域缩
减近了三分之一。六浴形状狭长，如果
遇到涨潮，沙滩面积会严重“缩水”，被
摊位占据的区域更显得尤为珍贵。

“这些摊位出售各种小东西，对于
游客来说很方便，但是也确实侵占了沙
滩。”来自潍坊的游客王先生说。
24日上午，半岛记者来到六浴浴

场管理办公室，试图咨询摊位管理问
题，一名工作人员表示相关负责人不
在，暂时无法回复。
记者了解到，此前六浴一负责人曾

就此作出回应，表示这种现象已经存在
30年，这些摊位暂时无法挪走。据该负
责人介绍，1989年浴场重建时，部分区
域对外拍卖，从那时起更衣室门前就允
许摆摊，这些摊位有营业执照，而且经
营场所只能在海水浴场。
24日下午，半岛记者从市南区城

市管理部门获悉，目前已接到相关情况
的反映，已开始与浴场方面沟通了解情
况。

六浴沙滩上，20余个摊位一字排开，占据了海滩约三分之一的面积。

半岛记者在采访时，市民游客
给出了不同的观点：

1 .摊位占用沙滩，应该挪走
“确实占用了很多沙滩，如果挪
走，把沙滩让给游客，也是好事。”

2 .方便游客，也是一景，保留
“这些摊位给游客带来很大方
便，挪走了反而不好。”

■观点

这些摊位该不该挪？

您对此怎么看？
扫码留下观点

□半岛记者 刘玉凡 报道
本报 5月 24日讯 近日，家

住辽宁省大连市的柳先生致电半
岛热线96663，称自己在装修时
遇到了问题。2017年，他与青岛有
住信息技术有限公司签订了装修
合同，2017年9月装修完成后，家
中地板陆续发生了发黑的情况，后
来公司为其进行了维修，但在2019
年2月份，柳先生再次发现地板发
黑，报修后对方承诺维修，但直到
如今仍然没有进展。目前，市场监
督管理部门已介入调解此事。
“2017年12月2日我就发现
几块地板发黑，马上反映到了有住
客服，对方派人到现场查看，说是
地板质量问题，把这几块地板换
了。”柳先生回忆，2017年12月
16日，他又发现几块地板发黑，公
司派人又把地板换了，并做了保
证，说不会再出现问题，再出现问
题把地板全部更换。可到了2019
年2月份，柳先生又发现几块地板
发黑，随后他又拨打了有住客服，
要求处理，可是柳先生发现，有住
在大连的分店已经撤了，此事转给
有住青岛胶州总部工程部一位经
理处理。但一直到了5月份，柳先生
反映的问题仍未解决。
半岛记者联系了青岛有住信

息技术公司，工程部的一位工作
人员答复称，公司目前资金不到
位，无法立即进行维修。而对于柳
先生家地板发黑的问题，这位工作
人员表示，公司的地板都是品牌地
板，之前没有发生过类似的情况，
可能与柳先生家中使用环境有
关。工作人员表示，公司不会推卸
责任，资金到位后将为其维修。

装修后地板发黑
装修公司：资金到位后维修

柳先生家地板发黑。（受访者供图）

□半岛记者 刘玉凡 报道
本报 5月 24日讯 近日，本

报关注了青岛市民杨先生遇到的
一件烦心事，今年1月份，他给母
亲购买了一台老板牌吸油烟机，
后来母亲生病休养，吸油烟机没
怎么用。今年5月份，杨先生的母
亲在使用油烟机时发现，机器箱
体右后角出现了“漏油”的情况，
于是杨先生联系了老板吸油烟机
客服电话，对方提出更换密封圈
和垫圈并打胶的处理方案，表示
打胶不会影响用户的健康，并承
诺维修，但杨先生对这一处理方
案并不满意。
5月24日上午，杨先生致电半

岛记者，称老板方面已经与他进行
了沟通，经过双方协商，老板方面
建议杨先生退货处理此事。对于这
一处理结果，杨先生感到满意。

吸油烟机漏油
“老板”同意退货
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